

La infraestructura de **abasto** sin cambios en los recientes 30 años

Subsidia el gobierno capitalino 80 por ciento del costo del **agua**

México ▶ Silvia Arellano

En lo que va del año, el Sistema de Aguas de la Ciudad de México ha clausurado 300 tomas clandestinas, mientras que en el mismo periodo del año pasado fueron 25, dijo el director del organismo Ramón Aguirre.

En entrevista al término de la reunión con diputados electos del PRD, el funcionario comentó que el Gobierno del Distrito Federal subsidia alrededor de 80 por ciento del costo real del **agua**, el cual es de 20 pesos el metro cúbico.

Descartó que el **abasto** de **agua** se vaya a privatizar.

Sin embargo, explicó que los usuarios domésticos pagan alrededor de 1.70 pesos en promedio; mientras que los no domésticos

llegan a erogar hasta 3.50 por el metro cúbico.

"Vamos a subsidiar de manera importante los consumos básicos, pero no el **desperdicio**. El subsidio es canalizado a gente que la utiliza racionalmente, que tiene buenos hábitos de consumo, que utiliza aparatos ahorradores, accesorios y muebles de baño, pero consumos

elevados no", expresó.

En el mismo contexto, constructores de vivienda y funcionarios del Sistema de Aguas local señalaron que la viabilidad acuífera en la Ciudad de México está rebasada en 30 por ciento, debido al incremento de viviendas y al cambio del esquema unifamiliar a plurifamiliar en las colonias habitacionales de la ciudad.

Explicaron que la infraestructura de **abasto** no se ha transformado en

los recientes 30 años a la velocidad del llamado "boom inmobiliario".

Aguirre admitió que están sobreexplotados los mantos **acuiferos**, por lo que además del problema del **abasto** de **agua** se presenta el hundimiento de la ciudad.

Pozo de extracción

Para evitar depender del **abasto** de agua potable del Sistema Lerma-Cutzamala y que la crisis de desabasto se agudice, la delegación Iztacalco, en coordinación con el Sistema de Aguas del DF, concluyen el **pozo** de extracción Santa Úrsula Xitla, ubicado en la Ciudad Deportiva.

La creación del pozo, que tiene una inversión de 1.4 millones de pesos,

resolverá el problema de escasez de líquido que por años han padecido familias de las colonias Ex Ejidos de la Magdalena Mixihuca y Cuchilla Ramos Millán, informó el jefe delegacional, Fernando Rosique.

Los trabajos dijo concluirán la próxima semana "y el **pozo** permitirá que las colonias cuenten con **agua potable** sin depender totalmente de la red del **Sistema Cutzamala**", afirmó.

Por otra parte, con el objetivo de disminuir el **desperdicio** de **agua potable**, la delegación Álvaro Obregón ha reparado en el primer semestre del año 2 mil 484 fugas en tomas domiciliarias y en la red secundaria.

Luego de que las autoridades federales y locales anunciaran la reducción del **suministro** de **agua** en 30 por ciento, la jurisdicción detalló que de manera paralela se realizan trabajos de mantenimiento preventivo y de rehabilitación en la red hidráulica secundaria, la cual tiene una antigüedad de 40 años. ■ M

Con información de Miriam Castillo, Flor Canseco y Airam Sol Martínez



Descartan autoridades privatización del líquido

